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TOP 1  Begrüßung und geistlicher Impuls 
Uwe Meyer begrüßt alle Anwesenden. Gem.ref. Julijana Bös spricht einen Impuls. 
 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls Sitzung 09.02.2023 und der Tagesordnung 
Das Protokoll vom 09.02.2023 wurde ohne Änderung genehmigt. 
Die Reihenfolge der Tagesordnung wird geändert. TOP 5 wird vorgezogen. 
 
TOP 5  Künftige Nutzung der Kirche Maria Königin nach dem Brand – im Kontext der 

anderen vier Kirchen 
 
Teil 1 
Dr. Thomas Brandhofe gibt einen kurzen Überblick über den Stand der Schäden in Maria Königin 
mit Bildern. Derzeit wird immer noch zurückgebaut und vom Ruß gereinigt.  
 
Da sich die Kirche nun in einem Rohzustand befindet, ergibt sich die Möglichkeit, sich über eine 
eventuelle Neugestaltung Gedanken zu machen und in die Zukunft zu denken – z.B. Vorberei-
tungen treffen für die Technik 
 
Die Versicherung bezahlt den Status quo – Rückgewinnung in den Zustand, der vor dem Brand 
bestand. Alle darüber hinausgehenden Kosten muss die Pfarrei tragen. 
 
Es stellt sich auch die Frage: brauchen wir den Kirchraum noch? 
 
Es ergeben sich daraus vier Optionen: 
a. Verkauf 
b. Status quo wieder herrichten lassen 
c. die Gelegenheit nutzen sich neu auszurichten, moderner zu werden, zukunftsträchtiger zu 
werden, dass sie den heutigen Erfordernissen der Liturgie entspricht 
d. grundsätzlich den Verkauf zumindest aller nicht unter Denkmalschutzstehender Gebäude an-
zustreben und einen einzigen neuen gemeinsamen Kirchenraum zu bauen 
 
Teil 2 
Edwin Borg aus dem Bistum Limburg wird per Zoom um 20.30 Uhr dazu geschaltet. 
Er berichtet über die Erneuerung/erweiterte Nutzung seiner Kirche vor Ort. 
Wozu dient die Kirche im Sozialraum – nur als Raum zum Gottesdienstfeiern? 
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Gegen 21.00 Uhr verlässt Edwin Borg die Sitzung wieder. 
 
Teil 3 
Es werden die Ergebnisse aus der Ideenwerkstatt des Kirchenteams MH vom 15.01.2023 vorge-
stellt (diese wurden vorab an alle PR-Mitglieder versendet) und jeder soll seine Wertung der 
Wichtigkeit durch Vergabe von Punkten abgeben 
(Siehe Anlage 1-6 Fotoprotokoll) 
 
Am 23.3. kommt das Landesdenkmalamt nach Meerholz (kein öffentlicher Termin). Dabei wir 
eruiert, was man verändern kann und wo uns Grenzen gesetzt sind. 
 
Der gesamte Tagesordnungspunkt löste eine rege Diskussion mit folgendem Zwischenstand aus: 
 Der Pfarreirat sieht sich nicht im Stande, ohne Darlegung der Gesamthaushaltslage und Be-

zifferung der Kosten über Umbaumaßnahmen, die über die von der Versicherung gezahlten 
Maßnahmen hinausgehen, ein Stimmungsbild abzugeben. 
 

 Der Pfarreirat hat noch kein Gesamt-Konzept zur Nutzung der insgesamt fünf Kirchengebäu-
de und sieht sich daher nicht im Stande nur singulär über eine Nutzungsausrichtung von Ma-
ria Königin einen Standpunkt zu vertreten. 
 

 Der Pfarreirat spricht sich dafür aus, dass die beiden zuvor genannten Punkte zunächst ge-
klärt werden, unterstützt aber, dass kleinere Änderungen („Umstrukturierung“ des Kirchen-
raumes) gem. den Vorstellungen des Kirchortes vorgenommen werden. Technische An-
schaffungen wie z.B. Monitore sollten pfarreiweit geregelt werden. 

 
TOP 4  Reflexion Kirchenteam-Tag 10.03.2023 und mögliche Aktionen hieraus für 

den PR 
Susanne Scheitza berichtet vom Kirchenteam-Tag und stellt ihr Zusammenfassung vor (siehe 
Anlagen 7 und 8) 
 
Was ich dem PR immer schon mal sagen wollte: 
Nadja Grüll berichtet von den, am Kirchenteam-Tag vorgebrachten Aussagen. 
Die Aufstellung wird bei der nächsten PR-Sitzung als Tischvorlage verteilt werden. 
 
Konsequenz aus dem Kirchenteamtag: 
Jedes PR-Mitglied sollte sich einmal der Aufgabe stellen, zu überlegen, wo er die Rolle/die Auf-
gabe des PR sieht und wo er sich selber positioniert. 
 
TOP 3  Weitere Vorbereitung PR-Wahl 
Bis zur PR-Sitzung im Mai sollte ein Flyer entwickelt werden, der die Kandidatensuche erleichtern 
soll. 
Edeltraud Gerhold, Melissa Kreß und Julijana Bös treffen sich dafür am 27.03.2023 um 18.30 Uhr 
im Pfarrsaal AH 
 
TOP 6  Verschiedenes 
Fronleichnam 
Angelika Ziermann fragt ab, welcher Kirchort sich mit welcher Aktion am Fronleichnamsfest 2023 
in Meerholz engagiert: 
GN – macht einen Altar 
HÖ – die PR-Mitglieder aus HÖ nehmen das Anliegen mit in die nächste Kirchenteam-Sitzung 
MH – die PR-Mitglieder aus MH nehmen das Anliegen mit in die nächste Kirchenteam-Sitzung 
GR – macht einen Altar 
AH – macht einen Altar 
 
Infos aus der Themengruppe „Innovation“ 
Das Thema wird vertagt. 



 
Weiße Tafel 
Das Thema konnte nicht mehr angesprochen werden. Infos dazu siehe Anlage 9. 
TOP 7  Abschluss der Sitzung 
Pfr. Günther bedankt sich bei allen Anwesenden und spricht den Segen. 
 
Nächste Sitzung ist am 10.05.2023 um 19.30 Uhr, der Ort ist noch offen. 
 
Ende der Sitzung um 22:25 Uhr 
 
 
für das Protokoll 
Angelika Ziermann 


